
地質技術者セミナーに参加して

　私は今まで他職業で長年働いてきまし
た。東北ボーリング㈱に入社したのは、
去年の 12 月。ボーリング助手として勤
務し、まだ１年弱です。仕事の内容もま
だ良く把握していない状況で今回の「平
成 28 年度（第 39 回）地質技術者セミナー」
に参加させて頂くこととなりました。
　最初に資料を配られた時は内容も難し
く感じ、理解できるのか不安でとても緊
張しましたが、先輩方が体験談を折り込
みながら説明して下さったため、資料で
見るよりもわかりやすく、今まで知らな
かった知識を学ぶことができました。
　また、「不可視部分」の説明の際には、
模型を使って説明して頂き、知識の少な
い私にもわかりやすく、とても理解が深
まりました。講義中は緊張感があり、講
義を聞くのに必死でしたが、今後の仕事
にとてもためになる内容でした。
　次に意見交換会では、講義中とは違い
参加者の方々と楽しく意見交換ができま
した。司会の方をはじめ、周りの皆様が
良い雰囲気を作って下さり、講義中の緊
張感が薄れ、仕事の体験談はもちろん、
プライベートや趣味について話すことが
でき、とても笑顔あふれる有意義な会と
なりました。
　２日目のグループディスカッション
で、私達のグループは「環境」について
話し合いました。現場にいる私にとって
は、一番考えさせられた課題でした。そ
の中でも現場での「騒音」については、
普段仕事をしていると気付くことができ
ない内容でした。騒音の原因として考え
られた意見は、『エンジンの音』や『標
準貫入試験の音など』があげられ、対策

として出た意見は、近隣住民の方々への
事前の周知・説明をきちんと行う事や作
業時間の配慮等があげられました。ボー
リング調査時の騒音に関しては、常に現
場にいる私は仕事に集中しているため気
付くことができない事でしたが、近隣の
方々に迷惑をかけていたと改めて知る事
ができました。
　また、現場で出たスライムやゴミ等は、
廃棄物処理法等が関わってくる事を学
び、私自身、より周囲や環境も考えなが
ら仕事を行えるよう努力しようと思いま
した。
　別のグループでは、発注者への説明方
法や、ボーリングオペレータとのコミュ
ニケーションについて発表され、相手と
の話し方やタイミング、情報の伝え方、
聞き方を先輩方の体験談を折り込み説明
して頂きました。言葉は同じ言葉でも話
し手や聞き手によっては誤解を招く事が
ある為、私自身も丁寧に説明を行えるよ
うにしたいと強く感じました。
　最後に、不安で始まったセミナーは皆
様の話しや想い、多くの体験談を聞く中
で、「私達にしか出来ない仕事」と言う
事を学び、多くの方々と一つの議題を話
し合い、得たことの大切さを感じました。
今後も一つひとつ覚えながら仕事に励み
たいです。今回のセミナーを通じ、多く
の方々と知り合い、話し、理解し、学ぶ
事が出来た事をこれからの仕事に役立た
せていきます。
　協会の皆様、話題を提供してくださっ
た皆様、参加者の皆様、笑顔あふれる充
実したセミナーに参加させて頂きありが
とうございました。

東北ボーリング（株）　佐々木　瞬
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　今回で開催第 39 回目となった、地質
技術者セミナーは、宮城県仙台市秋保温
泉にて、11 月 18 日～ 19 日の 2 日間、開
催されました。
　そんな長く続いている伝統あるセミ
ナーに初めて参加させていただくことと
なり、どんな雰囲気で行われ、どんな方々
が参加するのか、恥ずかしながら詳しい
ことは知らないままで、いささか不安な
気持ちであったのが正直なところでした。
　セミナー 1 日目には、いくつかのテー
マに関する話題提供が行われました。地
質技術者セミナーといってもその括りは
広く、専門体系は多岐にわたり、漠然と
地質を学んできた私にとっては大変色濃
いものでした。地熱といったエネルギー
関係のもの、工事等で発生する土砂内の
重金属調査、コア採取と地すべり解析、
仙台の地層と三次元的理解など…。自分
自身の頭が足りず、理解がおぼつかない
箇所もありましたが、普段の担当業務で
は関わりの少ないテーマは、自分からな
かなか聞く機会を持たないので、非常に
刺激になりました。
　夕刻には意見交流会が開かれました。
セミナー開始直後は緊張していました
が、堅苦し過ぎず、緩すぎずという雰囲
気で、いつの間にか緊張はなくなってい
たように思います。同じ会社ならまだし
も、他社の新入社員の方や先輩社員の
方々と話す機会は学会くらいなので、お
いしいごはんとともに程よい人数でいろ
いろなお話をできてとても楽しい時間で

した。また、女性技術者として参加して
いる方々とも、女性ならではの業界ある
あるを語り、どんな現場をやって、どん
な風に業務を行っているのか、大変有意
義に過ごせました。
　セミナー 2 日目には、若手技術者によ
る話題提供とグループディスカッション
が催されました。話題提供では、今まで
経験した業務の紹介を聞いて、個々で業
務をこなしていくにあたりの工夫があり、
私自身も何か自分なりの工夫をして業務
をこなしていければと痛感しました。
　グループディスカッションにおいて、
私の所属したグループでは、業務を進め
ていく中での疑問点や適した進め方を話
し合い、《業務 ( 現場 ) の開始から現場
終了まで》を発表してもらいました。疑
問やこれはどうするのがいいのだろうと
思っていたことを、ほかの人も思ってい
て、聞きづらいと思っていたことを話し
合うことができて、今後業務を行ってい
くにあたり、モチベーションの向上につ
ながりました。
　今回のセミナーでは、多数のテーマの
お話を聞け、同業他社の方々とお話しす
ることができました。セミナーで得たこ
とは、未熟な私にとっても今すぐ活かし
ていけることも今後活かしていけること
もあり、2 日間ではありましたが、密度
の濃い 2 日間だったと感じます。　
　最後に、このような機会を設けていた
だき誠にありがとうございました。より
精進していきたく思います。

応用地質（株）　東北支社　柳川　未奈
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　平成 28 年度第 39 回地質技術者セミ
ナーに参加させていただきました。地質
調査業務に携わってから半年ほどたちま
したが、自分と年齢の近い方で同じよう
な職種に携わっている方とお話ししたこ
とがありませんでした。今回の地質技術
者セミナーで年齢の近い方と意見を交わ
すことができ、大変貴重な機会をいただ
けたと思っています。
　地質技術者セミナーでは、始めにベテ
ランの技術者の方々から話題提供があり
ました。話題提供では、仕事の中で関わ
る機会がなかなか無い分野の話や、自分
の業務と関係のある分野の話をお聞きし
ましたが、私では内容をうまく理解でき
ない点が多々あったため、これから調べ
ておくべき事を知ることができました。
　意見交流会では多くの方とお話しする
機会がありベテラン技術者の方からお客
様関係での失敗談をお聞きすることがで
きたり、若手の方々からは上司とどのよ
うに距離をとるのかを話し合ったりする
ことができ、今後どのように対人関係を

築くのかという参考になったと思います。
　2 日目は若手技術者からの話題提供が
あり、現在行っている業務内容をお聞
きすることができ、自分が行っている業
務に参考にできる話や、関心を引く話が
多々ありました。年齢が近いにも関わら
ず自分の意見を持って仕事をしていると
知り、自分の現在の仕事に対する姿勢を
見直す良い機会になりました。
　グループディスカッションでは、市街
地でのボーリング調査をした場合のトラ
ブルやリスクについて議論させていただ
きました。近隣住民にどんな迷惑が掛か
かりそれに対する対策や、ボーリングの
オペレーターとどんな関係をとっていく
かの参考になりました。
　今回のセミナーで、業務の中で実践で
きるものはすぐにでも実践し、近年若手
技術者が少なくなっているこの業界を支
えていけたら良いと思います。今回のセ
ミナーを受講させていただきありがとう
ございました。

（株）髙田地研　伊東　賢生
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　平成 28 年 11 月 18 日～ 11 月 19 日に
開催された、（第 39 回）地質技術者セミ
ナーに参加させていただきました。
　一日目は、ベテラン技術者の方の話題
提供、夕方からは意見交流会が行われま
した。二日目は、若手技術者による話題
提供があり、その後、グループディスカッ
ションが行われました。以下に本セミ
ナーの内容と感想を述べます。

・話題提供
　一日目の話題提供では、「青森県岩木
山地熱発電計画における 1500m ボーリン
グ調査」、「自然由来の重金属の調査・設
計」、「高品質コアと地すべり解析」、「地
質調査報告書で見る仙台の地質」の 4 テー
マについてベテランの技術者の方々の経
験談を聞かせていただきました。私たち
若手にもわかりやすいように講義してい
ただき、とても勉強になりました。

・意見交流会
　一日目の夕方から夜にかけて、意見交
流会が行われました。普段、なかなか
機会のない同年代の他社の方々や先輩方
との仕事の話からそれ以外の色々な話ま
で、とても楽しく、時間が過ぎるのがあっ
という間でした。

・グループディスカッション
　二日目のグループディスカッション
は、二班に分かれて行われました。私た
ちの班では、打ち合わせから現場の確認、
コアの見方などボーリング調査の一連の
作業に沿って、グループディスカッショ
ンを行いました。私たちの質問や悩みに、
ベテラン技術者の方がアドバイスをして
下さり、とても内容の濃いディスカッ
ションになったと思います。

・まとめ
　今回のセミナーを通して、ベテラン技
術者の方々の現場での経験談など、貴重
なお話が聞けて、とても勉強になりまし
た。また、同年代の他社の方々との様々
な交流、意見交換等をこれからの業務に
活かしていきたいと思います。普段の業
務では経験出来ないことばかりで、とて
も楽しく充実した 2 日間を過ごすことが
出来ました。
　このようなセミナーに参加させていた
だき、ありがとうございました。今回の
セミナーで学んだことを今後の糧とし、
少しでも早く、一人前の技術者になれる
ように努力していきたいと思います。

（株）髙田地研　佐藤　雄也
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